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扣起工資達標可取走 最快明年4月推出惠2千人

關愛「獎勵」綜援戶打工脫貧
社署數字顯示，7月底領取綜援的個案

總數有逾26.4萬宗，按月微跌0.2%，
總受助人數逾41萬。根據社署規定，任何綜
援受助人如透過工作賺取入息，最高可獲豁
免2,500元而不用扣除。但從另一角度計
算，綜援受助人月薪超過4,200元，實則亦
只可賺取2,500元，其餘則會被社署扣起。
為協助更多綜援受助人脫貧並脫離綜援網，
關愛基金扶貧委員會計劃推出一個鼓勵綜援
人士工作的獎勵計劃。

以3年扣起工資超限兩倍作準

關愛基金建議為有能力工作的綜援人士開
戶口，若3年內他們被扣起的工資金額，累
積至超過綜援資產上限兩倍，便可以全數取
走；但若未能達標，便取不到分毫。張國柱
指出，關愛基金原本打算將計劃定名為「儲
蓄試驗計劃」，但考慮到其實該筆被扣起的
款額並不屬於綜援受助人，且若他們3年過
後未能達標，便「無錢 」，「儲蓄」一詞

並不貼切，改成「獎勵計劃」更為可取。

計劃提供誘因鼓勵自力更生

張國柱指出，不少領取綜援人士都有工作
意慾，期望藉自己努力脫貧，但過往「做幾
多都只得2,500元」，欠缺鼓勵他們發奮的動
力，相信計劃能提供誘因，令受助人自力更
生。他以一個人工作的4人家庭為例，申領
綜援的資產上限為6.8萬元，假設受助人找
到一份月薪7,500元的工作，每月須被扣

5,000元，3年後便可在戶口累積18萬元，超
出13.6萬的目標，可即時獲發18萬元獎勵金
外，亦即時脫離綜援網，「就算他之後失
業，該筆儲蓄仍足夠維持生活一段時間，才
有再跌入綜援網的可能性」。

對於有指關愛基金是否可容許計劃受助
人，在有危疾等特別情況下取出戶口款額應
用，委員認為沒此必要，因為該筆款額本非
屬於受助人，且綜援網內亦有其他項目可協
助他們。

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 如何

協助綜援受助人向上流動、脫離綜

援網一直備受社會關注。扶貧委員

會轄下關愛基金專責小組昨日再開

會討論鼓勵綜援人士工作的計劃。

小組建議為有能力工作的綜援人士

開戶口，若3年內他們根據現行規定

被扣起的工資金額，累積至超過綜

援資產上限兩倍，便可以獎勵形式

全數取走，從而脫離綜援網。委員

張國柱指出，本港目前約有兩萬宗

有工作能力的綜援個案，將會率先

向他們介紹計劃。扶貧委員會將於

下周五討論有關建議，若獲「拍板」

通過，最快明年4月推出，估計初步

有2,000人受惠。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）土地資源不足令租金
高昂，就連區議員也「身受其害」。據悉，為解決「租
金貴、租唔到」辦事處的困境，有區議員就建議在一些
仍然在「曬太陽」的政府土地及天橋等地，並將貨櫃箱
改裝為辦公室，並要求特區政府加快檢討區議員薪津的
安排。消息指，有關檢討已進入「成熟階段」，期望可
於今年底將建議交立法會審議，於明年1月開始落實執
行。

有區議員昨日向本報透露，並非每個區都有公屋，
「就算有都未必租到」，而不少大商場、私人舖為了豐厚

的租金收入，往往會拒絕區議員租用作辦事處，即使肯
放租的也會報出「天價」，而目前區議員的實報實銷開
支根本不能支付昂貴的租金，很多人只得以自己的薪酬
補貼租金，「有政黨背景仲好 ，可以用聯合辦事處
方式減輕個別議員 負擔，但獨立議員就好慘，分分鐘
連辦事處都開唔成」。

何毅淦創舉 構思可行待批

為此，杏花 區議員何毅淦在與當區居民及業主立
案法團商量後，向當局建議在區內一處空置了一段日

子的政府用地，放置經改裝的貨櫃箱作議員辦事處之
用。據悉，當局回應指構思可行，如「起動九龍東」
的臨時辦事處就是由貨櫃改裝的，倘杏花 的申請一
旦獲批，或會成為慣例，其他區議員也可以提出類似
的申請，惟有關建議或涉及「雙重資助」的問題，加
上當局正檢討區議員薪津，故當局暫時未能答覆是次
批准。

何毅淦在回應時本報查詢時指出，他所屬的選區杏花
，是港鐵物業，自己多次與港鐵商討在 內開設辦事

處，但由於地契問題而未能成事，只得在柴灣開設辦事

處，居民要跨區找他。早前，自己然想到可在杏花 旁
的空地裝設貨櫃，在改裝後作為辦事處之用，地政處已
經批出許可文件，現正申請供電。

同時，據透露，政府有關區議員薪津安排的檢討已接
近完成，相關建議可望於年底提交立法會審議，預料可
於明年1月落實執行。

實報實銷額 最快明年大幅增

目前，主流意見是大幅增加區議員的實報實銷營運津
貼，將之調升到超過3萬元，有助區議員靈活運用資
源，令街坊直接受惠，相信社會接受程度較強，而議員
薪金只會稍為上調，「立法會議員薪酬也在檢討中，他
們一直睇住區議員的增幅，故當局在決定區議員薪酬時
必須小心處理」。就外訪津貼的問題，當局則仍未「放
行」。

涂謹申何俊仁違黨規 民主黨拒處分

區議員避貴租 橋底貨櫃開辦

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一直質疑官員
「利益衝突」的民主黨，2名議員何俊仁及涂謹
申攜同妻子接受國泰款待赴法國「公幹」，被批
評為「雙重標準」。民主黨中常委昨晚舉行會議
討論事件，並宣布涂謹申及何俊仁違反黨規，
行為不恰當，惟聲稱當事人已經道歉，及捐款
謝罪，故不會有進一步的處分。

譴責欠奉 反要傳媒檢討

民主黨主席劉慧卿昨晚在中常委會議後稱，
他們認為何俊仁及涂謹申行為不恰當，違反黨

規，但他們已經向公眾道歉，並捐出款項，故
會議決定接受，又稱該黨「漏了章」，自己會去
信立法會內務委員會，要求討論收緊立法會有
關的規定。

在被質疑該黨對何涂2人連一句譴責也沒有，
令人感到刻意放生黨友時，她聲言該黨並沒有
雙重標準，無論是議員、官員做錯都會作出批
評，並重申兩人已經道歉及捐款。她又向傳媒

「開火」，稱國泰有關的款待安排已有很長的歷
史，「很多傳媒高層也曾經參與」，「他們是不
是也要檢視一下，接受這種款待是否恰當」。

財政司司長曾俊華
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